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RAPPORTO SULLA RIUNIONE VIRTUALE DEL COMITATO ESECUTIVO 

DI AREPO 

29 gennaio 2021 

Elenco dei partecipanti: 

Membri del consiglio esecutivo 

- Eirini Choudetsanaki, Presidente di AREPO; 
- Riccardo Deserti, in rappresentanza della Vicepresidenza di AREPO e Direttore del Consorzio 

del Parmigiano-Reggiano; 
- Joan Godia Tresanchez, Tesoriere dell'AREPO e Vicedirettore della Qualità Agroalimentare, 

Generalitat de Catalunya; 

Altri partecipanti 

- Laurent Gomez, Segretario Generale AREPO; 
- Charalampos-Nikolaos Piteris, Direttore della formazione VTCRRU-REGIONE DI CRETE; 
- Delia Colomer Bosch, Responsabile della promozione e della qualità agroalimentare della 

Generalitat de Catalunya; 
- Giulia Scaglioni, Policy Officer AREPO; 
- Francesca Alampi, Policy Officer AREPO. 

La riunione del Comitato Esecutivo dell'AREPO si è tenuta la mattina del 29 gennaio 2021. A causa 

della pandemia COVID-19, tutti i membri del Comitato hanno partecipato in videoconferenza. 

L'interpretazione è stata fornita attraverso la piattaforma Zoom.  

La Presidente, Eirini Choudetsanaki, ha introdotto la riunione dando il benvenuto a tutti i 

partecipanti e congratulandosi per l'esito positivo delle riunioni nazionali tenutesi durante il mese 

di ottobre. I membri hanno partecipato e contribuito attivamente allo scambio, mostrando grande 

apprezzamento per i risultati raggiunti e per il formato virtuale scelto per coinvolgerli nelle attività di 

AREPO. La loro soddisfazione e fiducia sono state dimostrate dal fatto che, nonostante la durissima 

crisi sanitaria ed economica, l'AREPO ha ricevuto 30 quote di adesione nel 2020, il record assoluto 

dalla sua creazione nel 2004. 

Successivamente, la Presidente ha presentato l'ordine del giorno della riunione, composto come 

segue:  

• Discussione sulle modalità di rinnovo della composizione del Comitato Esecutivo 

(Presidenza, Vicepresidenza, Tesoriere) e sull'organizzazione delle Assemblee Generali del 

2021. Proposta del Segretario Generale: AG virtuale in primavera e AG elettiva in settembre. 

• Aggiornamento sullo stato dei conti del 2020  

• Discussione su come spendere l'eccedenza di bilancio 2020 per un evento o qualsiasi altra 

azione pertinente. Proposta del Segretario Generale da discutere: un evento europeo 

sull'educazione del pubblico, la comunicazione, la promozione, invece dell'eccessiva 

semplificazione delle etichette con colori che non rafforzano la posizione dei consumatori e 

vanno contro gli obiettivi della politica di sviluppo rurale e di salute dell'UE.  

• Aggiornamenti sulle azioni e le attività dell'AREPO 
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1. DISCUSSIONE SULLE MODALITÀ DI RINNOVO DELLA COMPOSIZIONE DEL CO MITATO 
ESECUTIVO E SULL'ORGANIZZAZIONE DELLE ASSEMBLEE GENERALI DEL 2021  

A causa delle circostanze eccezionali causate dall'epidemia di Covid-19, il Segretario Generale ha 

proposto di tenere un'altra Assemblea Generale virtuale nella primavera del 2021 e di estendere il 

mandato dell'attuale Comitato Esecutivo fino a settembre 2021, quando dovrebbe avere luogo 

un'Assemblea Generale elettiva. 

I membri del Comitato hanno dato la loro disponibilità ad una proroga del loro mandato, al fine di 

assicurare la stabilità dell'Associazione in questa situazione senza precedenti causata dalla pandemia 

COVID-19. Tuttavia, hanno chiesto di fissare il mese di settembre come termine ultimo per il 

rinnovo del Comitato Esecutivo di AREPO al fine di rispettare il principio di svolgimento di elezioni 

democratiche. Il Segretario Generale ha sottolineato che non è la prima volta che, a causa di 

circostanze imprevedibili, il mandato di un Comitato Esecutivo viene prolungato di un anno, poiché è 

già successo durante la presidenza della Regione Emilia-Romagna.  

Di conseguenza, tutti i membri dell'AREPO saranno informati di questa proposta e l'estensione del 

mandato sarà sottoposta al voto in occasione della prossima Assemblea Generale virtuale in 

primavera. 

2. AGGIORNAMENTO SULLO STATO DEI CONTI DEL 2020  

Successivamente, il Segretario Generale ha presentato lo stato dei conti finanziari dell'Associazione 

nel 2020.  

Come previsto, l'anno si è concluso con un risultato positivo di + € 68.000, spiegato dall'assenza di 

costi di viaggio a causa delle restrizioni ai viaggi dovute alla pandemia; dal record storico di quote 

associative ricevute nel 2020 (30 membri paganti); dall'anticipo del progetto Horizon2020 Moving (+ 

€ 40.000; costi di personale e consulenza pagati al 100%). 

Le principali voci di spesa sono state:   

• 12.000 € per i servizi di interpretazione organizzati per l’AG online e le riunioni nazionali 

tenutesi nell'ottobre 2020;  

• Integrazione di Francesca Alampi nello staff AREPO (stipendi e contributi sociali: + € 30.000).  

Per prudenza, visto il perdurare della crisi di COVID-19, il Segretario Generale ha proposto di 

destinare solo 40.000 euro dell'eccedenza di bilancio all'organizzazione di una forte azione di 

AREPO a favore dei prodotti di qualità delle sue regioni socie, magari in collaborazione con altre 

organizzazioni.   

3. DISCUSSIONE SU COME SPENDERE L'ECCEDENZA DI BILANCIO DEL 2020 IN UN 
EVENTO O QUALSIASI ALTRA AZIONE PERTINENTE 

Il Comitato ha esaminato e discusso diverse proposte su come spendere l'eccedenza di bilancio del 

2020 per un evento o qualsiasi altra azione rilevante: 

1. Considerando le discussioni in corso a livello europeo sull'introduzione di un'etichettatura 

nutrizionale frontale, il Segretario Generale ha proposto l'organizzazione di un evento 

europeo il cui scopo principale dovrebbe essere quello di comunicare sull'educazione 

alimentare e l'importanza di uno stile di vita attivo.  

2. La Policy Officer AREPO, Giulia Scaglioni, ha ricordato la possibilità di organizzare un evento 

a Bruxelles sulla strategia Farm to fork insieme a oriGIn. 
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3. Il tesoriere di AREPO, Joan Godia Tresanchez, ha proposto di preparare del materiale 

informativo comune sulle Indicazioni Geografiche dell'UE, in linea con le priorità della 

strategia Farm to fork, ad esempio i vantaggi delle IG in relazione ai principali obiettivi e 

scopi di Farm to fork. Tale materiale dovrebbe essere diffuso nelle regioni AREPO anche a 

livello scolastico.  

4. Il tesoriere di AREPO ha anche ricordato che l'Assemblea Generale delle Nazioni Unite ha 

designato il 2021 come Anno Internazionale della Frutta e della Verdura (IYFV) e che la FAO 

è l'agenzia leader per la celebrazione dell'anno in collaborazione con altre organizzazioni e 

organismi pertinenti del sistema delle Nazioni Unite. Di conseguenza, Godia Tresanchez ha 

proposto di lavorare sulla frutta DOP e IGP e di promuoverla in questo quadro.  

5. Ricordando che la regione Catalunya sta lavorando ad una legge sugli appalti pubblici 

alimentari che intende rendere obbligatorio l'uso di prodotti locali e di prodotti DOP e IGP 

nei menù pubblici, il tesoriere dell'AREPO ha anche presentato l'idea di organizzare un 

dibattito pubblico o una conferenza sul tema, coinvolgendo le regioni AREPO, per esplorare 

come promuovere questa iniziativa e incoraggiare soprattutto le amministrazioni pubbliche 

ad includere i prodotti DOP e IGP nei menù che propongono, con l'obiettivo finale di 

facilitare il consumo e migliorare il riconoscimento dei consumatori.   

6. In seguito, il Dott. Deserti, in rappresentanza della Vicepresidenza di AREPO, ha suggerito di 

dare priorità al legame tra le DOP/IGP e i loro territori d'origine, puntando sul turismo. Nei 

fine settimana, si potrebbe lanciare la "Giornata delle DOP e delle IGP": i produttori di 

diverse regioni AREPO apriranno le porte delle loro aziende ai consumatori, permettendo 

loro di conoscere meglio la produzione e le caratteristiche dei prodotti. Commentando 

questa proposta, il Segretario Generale ha ricordato uno studio realizzato in passato sul 

flusso turistico nelle regioni AREPO, aggiungendo che l'AREPO potrebbe riprendere la sua 

cooperazione strategica con Necstour.  

7. Per concludere, la Presidente di AREPO ha sostenuto la possibilità di pubblicare del 

materiale informativo (opuscoli destinati a diverse età) per migliorare ulteriormente la 

comprensione e il riconoscimento dei loghi DOP, IGP e STG da parte dei consumatori.  

Per quanto riguarda la possibilità di pubblicare e diffondere volantini e altri tipi di materiale scritto 

sulle IG, il Segretario Generale ha suggerito la possibilità di lavorare su questa alternativa con il 

supporto di uno stagista retribuito. 

Per riassumere, è stato concordato che il Segretario Generale e il team dell'AREPO a Bruxelles 

presenteranno diverse proposte che saranno condivise con il Comitato insieme al rapporto di 

questa riunione, in modo da poter raggiungere un accordo sul tipo di azione da mettere in atto.  

4. AGGIORNAMENTI SULLE AZIONI E LE ATTIVITÀ DI AREPO 

Le Policy Officer di AREPO hanno aggiornato i membri del Comitato Esecutivo sui seguenti 

argomenti. Ulteriori dettagli nella presentazione PowerPoint discussa durante la riunione.  

POLITICA DI QUALITÀ DELL'UE 

In seguito alla valutazione della politica di qualità dell'UE, portata avanti per tutto il 2020 (clicca qui 

per consultare il documento di posizione AREPO presentato alla consultazione pubblica), la 

Commissione ha ora messo in moto il processo che dovrebbe portare, entro la fine del 2021, a una 

proposta di revisione della politica di qualità dell'UE, accompagnata da una valutazione d'impatto, 

http://www.fao.org/fruits-vegetables-2021/en/
https://necstour.eu/
http://www.arepoquality.eu/fr/system/files/intern_file/AREPO%20Board_Meeting_January%202021.pdf
http://arepoquality.eu/sites/arepoquality.eu/files/press/AREPO_Position%20paper_EC%20consultation_EU%20quality%20schemes_FINAL.pdf
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basata sui risultati della consultazione pubblica sulla revisione del sistema delle indicazioni 

geografiche dell'UE in corso. 

La policy officer AREPO, Giulia Scaglioni, ha presentato la strategia adottata per consultare i membri 

dell'AREPO e presentare una posizione che affronti le proposte e gli obiettivi della consultazione. Ha 

anche ricordato i punti principali e le proposte della posizione di AREPO.  

STRATEGIA FARM TO FORK - INIZIATIVA DI ETICHETTATURA NUTRIZIONALE SULLA PARTE ANTERIORE DELLA CONFEZIONE 

(FOPNL)  

Dando seguito alla strategia Farm to Fork, la Commissione europea ha recentemente pubblicato due 

tabelle di marcia riguardanti alcune azioni nel campo dell'informazione ai consumatori per metterli 

in grado di fare scelte alimentari sane: 

1) Roadmap sull'etichettatura degli alimenti - revisione delle regole sulle informazioni fornite ai 

consumatori, che include le seguenti proposte: 

• introdurre un'etichettatura nutrizionale obbligatoria standardizzata sulla parte anteriore 

della confezione 

• estendere le informazioni obbligatorie sull'origine o la provenienza di certi prodotti 

• rivedere le regole sull’indicazione della data (date "da consumarsi entro" e "da consumarsi 

preferibilmente entro"). 

2) Tabella di marcia sulla facilitazione di scelte alimentari più sane - stabilire profili nutrizionali, al 

fine di limitare le indicazioni nutrizionali e di salute, impedendo così un messaggio positivo sulla 

salute per alimenti con un profilo non sano. 

La Commissione europea preparerà una valutazione d'impatto nel 2021 e prevede di adottare la 

sua proposta su questi temi entro la fine del 2022.  

La Policy Officer AREPO, Francesca Alampi, ha presentato l'analisi effettuata dai sevizi AREPO e i 

principali messaggi della posizione che sarà presentata per rispondere alla tabella di marcia. E' stato 

anche ricordato che sarà organizzata una riunione del Collegio dei produttori AREPO per discutere 

la posizione di AREPO sulla FOPNL.  

La Presidente ha promesso di contribuire alla discussione interna su questo tema, fornendo uno 

studio realizzato da esperti greci.  

AGGIORNAMENTO SULLA PAC POST-2020  

Il Comitato Esecutivo ha ricevuto un aggiornamento sui triloghi in corso tra la Commissione europea, 

il Consiglio e il Parlamento europeo sulla futura PAC.  

Inoltre, è stata presentata una futura attività interna, scaturita dalla riunione con i membri italiani 

dell'AREPO. L'AREPO istituirà dei gruppi di lavoro specifici sui "tipi di misure" consentiti dall'articolo 

71 del regolamento sui piani strategici della PAC dedicati alla "cooperazione", al fine di identificare 

quali tipi di interventi dovrebbero essere inclusi e proporre una bozza comune di questi interventi.  

Per concludere la presentazione su questo tema, sono stati ricordati gli emendamenti AREPO-oriGIn 

inclusi nel testo finale adottato dal Parlamento europeo. 

BREXIT 

Il comitato esecutivo è stato informato sugli ultimi sviluppi riguardanti la Brexit, in particolare 

sull'accordo commerciale e di cooperazione UE-Regno Unito. 

https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/12664-Food-drink-EU-geographical-indications-scheme-revision-/public-consultation
https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/12664-Food-drink-EU-geographical-indications-scheme-revision-/public-consultation
https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/12664-Food-drink-EU-geographical-indications-scheme-revision-/public-consultation
https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/12749-Etiquetado-de-alimentos-revisi-n-de-las-normas-sobre-la-informaci-n-facilitada-a-los-consumidores
https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/12749-Etiquetado-de-alimentos-revisi-n-de-las-normas-sobre-la-informaci-n-facilitada-a-los-consumidores
https://ec.europa.eu/info/law/better-regulation/have-your-say/initiatives/12748-Facilitar-opciones-alimentarias-m-s-saludables-establecimiento-de-perfiles-nutricionales
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È stato presentato il tipo di protezione concessa alle IG dell'UE attraverso l'accordo di recesso, così 

come le condizioni richieste per richiedere la protezione secondo il nuovo sistema di IG del Regno 

Unito.  

IG E BENI PUBBLICI: ESPERIENZE E RACCOMANDAZIONI 

Il 16 novembre 2020 è stata organizzata una conferenza virtuale in collaborazione con 

Strength2food, al fine di discutere con i membri dell'AREPO e altri stakeholder e responsabili politici 

delle IG i risultati e le raccomandazioni fornite dal progetto Strength2food. 

La conferenza si è tenuta in un momento strategico, poiché la Commissione stava concludendo il 

suo processo di valutazione della politica della qualità. L'obiettivo principale della discussione era 

quello di elaborare delle raccomandazioni politiche sulla politica di qualità dell'UE con i membri 

AREPO e il comitato scientifico.  

CONSIGLIO SCIENTIFICO   

La definizione della struttura di governance a tre livelli è stata ricordata. Inoltre, la Policy Officer ha 

presentato la strategia adottata per ampliare la copertura geografica del Consiglio Scientifico 

dell'AREPO.  

La Presidente dell'AREPO si è impegnata a condividere presto i nomi degli esperti greci disposti a far 

parte del consiglio scientifico dell'AREPO.  

STUDI AREPO  

I membri del comitato esecutivo sono stati informati sullo stato dei lavori relativi agli studi 

commissionati nel 2020.  

1. IG come ingredienti negli alimenti trasformati: Il rapporto sta per essere completato. Dopo 

la traduzione nelle quattro lingue di lavoro dell'AREPO, dovremmo essere in grado di 

pubblicarlo entro il primo semestre del 2021.  

2. Problemi e bisogni delle piccole IG: Lo studio è ancora in corso. Lo studente ha finora 

realizzato una base di dati che comprende tutte le IG rappresentate attraverso AREPO e ha 

fissato i criteri per definire le piccole e medie IG. Un sondaggio dovrebbe essere sottoposto 

alle Regioni e ai produttori AREPO al fine di raccogliere informazioni per lo studio e di 

elaborare delle raccomandazioni.  

CONCLUSIONI 

La Presidente di AREPO ha concluso ringraziando il resto del Comitato per la partecipazione e le 

proposte presentate. Ha ringraziato anche il team AREPO per il suo lavoro e l'organizzazione della 

riunione.  

Ecco le principali conclusioni della riunione:  

• Tutti i membri dell'AREPO saranno informati della proposta di prolungare il mandato del 

Comitato Esecutivo fino all'Assemblea Generale elettiva di settembre 2021. Questa proposta 

sarà sottoposta al voto in occasione della prossima Assemblea Generale virtuale in 

primavera.  

• Solo 40.000 euro dell'eccedenza di bilancio (68.000 euro) saranno destinati 

all'organizzazione di un'azione forte dell'AREPO a favore dei prodotti di qualità delle sue 

regioni socie. 
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• Il Segretario Generale e l'équipe di AREPO a Bruxelles esporranno diverse proposte che 

saranno condivise con il Comitato insieme al rapporto di questa riunione, in modo da poter 

raggiungere un accordo sul tipo di azione, tra quelle proposte, da mettere in atto. 

 

 

 

Eirini Choudetsanaki, 

Presidente dell'AREPO 
 

P/O Laurent Gomez 

Segretario generale dell'AREPO 


